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短评

□张逸麟
中国足球上了新闻联播，而且是

头条，自打2002年世界杯后，这样的

情况几乎就没有出现过。在国家主席

习近平亲自主持的中央全面深化改

革领导小组第十次会议上，通过了多

项议题，而《 中国足球的改革方案》

赫然排在第一位，足见中央对于中国

足球改革的重视。

习近平爱足球是众所周知的，无

论是出国访问，还是国内视察，习大

大时常会出席一些与足球有关的活

动。2014年出访柏林期间，习大大看

望在德国训练的中国少年足球运动

员时说过“ 足球要从娃娃抓起”，这

句几十年前小平同志的名言再次被

中国最高领导人提起，而当年的娃娃

们，如今已经成为中国足球的中坚力

量，然而中国足球这些年里却几度沉

浮，甚至一度跌入谷底。

但我们可以相信，如今中国足球

将迎来了又一个转机，国足在年初亚

洲杯上的表现，让中国球迷找回了希

望，中超BIG4在亚冠的开门红，更是

激励着所有热爱中国足球的人。中央

领导重视，普天万民期待，用网友的

话说，现在压力全在中间那些该做实

事的人身上了。

习近平也曾表示，举办完奥运会

之后，中国下了一个决心，既然我们

其他的运动可以拿到金牌，那么足球

啊，一定要下决心搞上去，但也指出

“ 这个时间会很长”。中国足球要真

正的腾飞，不是一代足球人，也不是

一代领导人能速成的，这需要中国足

球人前仆后继，共同努力。

古有楚王好细腰，人皆效之，可

中国足球不是细腰，而是中国梦的重

要一环，振兴中国足球也不是为了取

悦领导，而是提升民族荣誉感的一

步。中国足球会迎来最好的时代吗？

关键看改革方案能否真正落实，能否

持之以恒，而对于我们老百姓来说，

拭目以待。

最好的时代

青年报记者 张逸麟

本报讯 在内援截止日到来时，

上海上港完成了全部引援，随着于

海、杨博宇和让·埃弗拉·夸西的加

盟，出征下周开始的中超新赛季的上

港阵容已经全部齐备。昨天上港集团

特意在洋山深水港召开了赛季的动

员大会，徐根宝、埃里克森两代主帅

悉数参加，根宝动情地表示，他前两

年没能达成的心愿，希望新上港可以

帮自己完成。

对于俱乐部的未来，上港集团也

有着很高的期待。十年前洋山还是寂

寂无闻的海岛，而如今已经成为国际

知名的港口，上港集团希望俱乐部也

能复制洋山深水港的奇迹。

根宝望新上港实现自己心愿
作为球队的技术顾问，徐根宝昨

天也来到了球队的动员大会，还一度

与上港集团董事长陈戌源畅谈俱乐

部未来的发展。尽管已非球队主帅，

但他与这批球员的感情不言而喻，再

动员大会上，根宝与昔日弟子一一握

手，为他们送出祝福与鼓励。

徐根宝也非常看好上港队新赛

季的前景，“ 祝愿球队能够打入前三。

尽管球队进行了调整，但是我们有这

个实力，大家应该鼓起信心。”根宝动

情地说，“ 前两年我没能完成自己的

目标，希望大家帮我实现我之前未完

成的心愿。”

徐根宝与继任者埃里克森也互

相祝福与鼓励，埃里克森盛赞徐根宝

为球队作出的贡献，并表示自己会帮

助球队在新赛季交出出色的表现，

“ 既让球迷满意，也让老板满意”。

埃里克森表示俱乐部在冬季的引

援非常给力，孙祥、石柯、于海、杨博宇4

位内援，以及孔卡、达维、金周荣、夸西4

位外援的加盟，让球队实力大大增强，

“ 我们是一支很好的球队，一支年轻充

满求胜欲的球队。”埃里克森说，“ 我希

望明年还能出现在这个场合，如果还继

续担任主教练的话，希望明年参加的是

亚冠赛前动员会。”

陈戌源：坚信国企搞足球能成功
这个冬天，新成立的上港俱乐部

是中超引援最活跃的，其中于海加盟

球队的转会费约在4000万到5000万

之间，这已经创造了今年中超转会市

场上新高。而外界也有一种观点认

为，虽然越来越多的国企开始运营中

超俱乐部，可似乎效果并不理想，不

过上港集团董事长陈戌源却坚信国

企能搞好足球，“ 国企搞足球成绩不

是太好的观点，我不太相信，我觉得

每个企业有每个企业的搞法，我曾经

在企业论坛上讲过，失败的企业都是

一样的，但成功的企业各有各成功的

方法，本质上是不可复制的，如果可

复制的话，所有的企业都不会失败

了。” 陈戌源说，“ 足球俱乐部也一

样，每一家国企搞俱乐部理念、观点、

方法都有些不同，上港集团也不是简

单复制恒大、国安的模式，我们的模

式就是根据上海这个城市，上港这支

球队包括上海整个经济环境，乃至于

我们企业自身来做的。我是不信国企

搞不好足球，我是坚信能搞好，所以

才会去投资。”

至于新赛季上港主场的上座率，

陈戌源也很期待球迷能为球队营造

一个好的主场环境，“ 我非常希望八

万人能够坐满，当然我也知道现在是

不可能坐满的。但球迷是用脚走过来

看球的，球员也是用脚来踢球的，关

键是要有一支好的球队，如果这个球

队很强大，那么球迷就会来，好的球

队球迷自然会喜欢，关键还是我们自

己，只要我们自己把事情做好了，我

相信八万人有朝一日会坐满的。”

青年报记者 张逸麟

本报讯 201 5花滑世锦赛的赛事

LOGO昨天下午在东方体育中心海上王

冠顺利浇筑，这个冰场“ 三明治”中最

重要“ 夹心”的落地，标志着赛事最大

的硬件设施———冰场制冰进入倒计

时，3天后，当冰场初步完工，配套的内

场设施搭建工程将全面启动。

201 5国际滑联世界花样滑冰锦

标赛将于3月25日至29日在东方体育

中心海上王冠进行，目前，赛事的中

高端门票销售情况良好。不过，这些

坐在最前排的观众可得做足防寒保

暖措施，因为活动看台前排的观众距

离冰场界墙只有20厘米，与冰上偶像

仅咫尺之遥，真正是身临其境、与冰

共舞，共享冰上盛宴。

中国足协27日消息，结束广州冬

训的中国女足一行踏上了飞往葡萄

牙的航班，以征战即将开始的201 5年

阿尔加夫杯，突破去年的第五名是球

队的目标。

在主教练郝伟看来，羊年第一次

海外比赛算是正式拉开了冲刺备战

加拿大女足世界杯的序幕。“ 去年第

五名的成绩让大家深受鼓舞，不过

今年的小组对手都是难啃的骨头，

中国队没有退路，只有勇往直前。我

们自己定的目标是希望成绩能有所

突破。”

从1 996年起，中国女足就没有

缺席过阿尔加夫杯这项传统赛事。

中国队曾在1 999年和2002年两度问

鼎，去年在排位赛中战胜丹麦队取

得第五名，创造了中国队近几年来

的最佳战绩。本年度的阿尔加夫杯

赛，中国队被分入“ 死亡之组”A组，

对手包括卫冕冠军德国女足，还有

巴西和瑞典两支传统强队。具体对

阵为：3 月4 日对巴西，3 月6 日 对 德

国，3月1 0日对瑞典。

本届阿尔加夫杯将于3月4日至

1 1 日举行，分3个小组，其他两个小组

中B组包括美国、挪威、瑞士和冰岛

队，C组包括丹麦、法国、日本和葡萄

牙队。成绩最好的两个小组第一闯入

决赛，成绩第三好的小组第一与成

绩最好的小组第二争夺第三名，成

绩第二好和第三好的小组第二争夺

第五名，以此类推，直至决出所有1 2

个名次。

中国女足在广州进行了为期3周

的集训。国家体育总局局长刘鹏还在

2月1 4日情人节当天专程去探望了女

足姑娘。刘鹏说：“ 女足打进世界杯证

明了球队有能力做好，希望大家再接

再厉，打好世界杯并且取得里约奥运

会决赛圈参赛资格。”

春节期间，女足姑娘们与家人短

暂团聚后，于大年初二重新在广州集

结，在加强力量训练的同时也打了几

场高水平、高质量的内部教学赛。郝

伟表示：“ 通过巴西四国赛和深圳四

国赛，我们对每个队员都作了评估，

针对每个队员的情况进行个性训练，

整体有了提升。”

根据今年上半年的备战计划，中

国女足预计将在海外进行3次拉练。

除了阿尔加夫杯，全队将在4月初奔

赴曼彻斯特和英格兰女足热身。5月

中下旬，在世界杯开打前，中国女足

将在美国西雅图设立大本营，并和当

地俱乐部队进行热身。 据新华社电

天下体育

花滑LOGO顺利浇筑

中国女足出征阿尔加夫杯
期待成绩超上届第五名

徐根宝参加上港动员会
老总相信八万人终会坐满

埃里克森盛赞徐根宝为球队作出的贡献。 青年报记者 张瑞麒 摄

冰场制冰进入倒计时。


